

令和5年8月21日（月）
議会広報モニター会議 報告書

令和5年8月21日(月) 19時半～21時

宍粟市役所 宍粟市議会 議場

議会広報モニター7名

番号	モニター意見等	回答
1	① ページ数に限りがあると思うが、一般質問のページ数を増やせるようにもう少し精査出来ないか。 ② 委員会内容等、専門用語が多いので分かりやすくして欲しい。	① 印刷業者と年度始めに契約しているため、ページ数は増やせない状況なので紙面割りを工夫していく。 ② 専門用語については、分かりやすいように工夫をしています。
2	議会・委員会等で審議、継続審議されていることで市民が興味あるようなことについては、少し詳しい内容にして欲しい。	他市議会の議会だより等を参考にしながら、こちらでも勉強していきながら皆様の意見を参考にしながら検討して進めていきたいと思いをします。
3	表紙、まちの紹介で興味を引かれて見る様になった。会派や議会の仕組みを毎号に入れて欲しい。また、新病院特別委員会の意見で、何人の意見が分かりやすいようにして欲しかった。	検討した結果、誰がどういう意見かはあえて伏せて、委員会として議論をした結果こういう意見があったということで掲載しました。また、紙面割も考えていきます。
4	顔と名前が一致できるよう市民に身近な議員になって頂きたい。18歳で選挙権を持った市民やまだ選挙権を持っていない子どもでも読みたくなるような議会だよりにして欲しい。	見ていただける人のことを考えて、紙面作りをしていきたいと思いをします。
5	子どもも見れるように漢字に仮名を付けていかがでしょうか。 世代をどんどん下げて、小学生、中学生が議会だよりを見る、議会に興味を持つ、若い世代の子が議員になりたいと思うそういう物を作って欲しい。	仮名、ルビの部分全てつけると、行間が狭くなる可能性もあるので、内容、言葉の使い方を検討して進めていきたい。 73号は子ども議会のページに関しては仮名を付けました。
6	関連する資料がある場合は、QRコード等を付けてリンクできる様な工夫をしてはどうか。	今後参考にさせていただきます。
7	小学校等に出張してもらえるのか。	お出かけ市議会という制度があります。 なお、小学校、中学校に報告に行く、子ども議会を議場でおこなうなど、いろんな手法を検討していきたいので、参考にします。
8	写真を応募することで、自分の写真が出るからと友達に見てもらえるように勧めてもらえるのでは。また、この限られた12ページの中に、子ども向けの1ページがあってもいいのではないか。	写真応募に関しては検討させていただきます。 73号より子ども向けのページを1ページ確保し、市議会の説明をシリーズ化の予定をしています。

番号	質問	回答
9	報告会は大切だが参加人数が少ない。市民に興味を持ってもらえるような、宣伝を行い、地道に続けて行って欲しい。また、報告会でのテーマ以外の意見も聞いて欲しい。 しーたん放送等でも周知して欲しい。	距離を近くに感じていただける議会報告会を目指しています。 ホームページやしそチャンネル・しーたん放送を使って周知して行きます。また連合自治会にも協力をお願いして行きます。
10	① 議会報告会は一方通行だけでなく市民の声を吸い上げる気持ちを持っていただきたい。 ② 市民大学等で、議会報告会をして頂きたい。またその場で意見交換等をして頂けたらどうか。	① 真摯にお声をお聞かせいただき、市へ提案や改善、また市議会への問題提起として取り扱います。 ② お出かけ市議会制度をお申込みいただければ可能です。
11	PTAの保護者講演会の時間があるので、その枠でPTAの声を聞かせてもらう事や、ふれあい喫茶に訪問するのも選択肢一つとしてはどうか。	概ね10名以上の団体で申し込んでいただければ、所管の委員会または、お出かけ市議会が開催できます。
12	目の見えない人には、市のほうは読み上げしている人がおられ、目の見えない方にも伝わっていると聞いています。	希望に応じて、同じように朗読ボランティア様に読み上げをしていただいている状況です。
13	議会だよりに、お出かけ市議会の広報記事を掲載してはどうか。	73号よりお出かけ市議会の広報記事を掲載しました。
14	一般質問をされている議員が少ない。放棄しないように切磋琢磨して欲しい。	一般質問に関しては個人の考え方もあり、なかなか議会として強制はできません。 しかしながら、意見として受け止めて参ります。
15	議会報告会などに、議会広報モニターへ案内していただいてもよい。	今後は議会広報モニター様に案内をさせていただきます。 皆様に案内させていただき、議会報告会に参加いただき感謝いたします。
16	議員定数について、9月を目途に、議会において一定の結論を出していきたいと考えていると言うことですが、今ここで聞きしても何も出ませんか。	議員協議会にまだかかってない案件なので、議員協議会で決まった後にその方向性が出ます。 ※議会報告会内で報告いたしました。

番号	質問	回答
17	<p>① 議員は、市民の意見をそしゃくして一般質問をしたり、本会議で聞いたりすることが市民の感心もわく一つの手段だと思う。</p> <p>② 議員定数について、昨年報告会を開いたが、その後の動きが無く何か悪い意味でスピードが無い感じがするが。</p>	<p>① 意見を聞いて各自の判断となるところであるが、しかしながら、意見として受け止めて参ります。</p> <p>② 9月末を最終目途として検討して参りました。内容は今回の議会報告会内で報告いたしました。</p>